

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

يَا بَنِي آدَمَ قَدْ أَنْزَلْنَا عَلَيْكُمْ لِبَاسًا يُؤَارِي سَوَاتِكُمْ وَرِيشًا
وَلِبَاسُ التَّقْوَى ذَلِكَ خَيْرٌ ذَلِكَ مِنْ آيَاتِ اللَّهِ لَعَلَّهُمْ
يَذَكَّرُونَ.

وَقَالَ رَسُولُ اللَّهِ صَلَّى اللَّهُ عَلَيْهِ وَسَلَّمَ:

إِنَّ مِمَّا أَدْرَكَ النَّاسُ مِنْ كَلَامِ النَّبِيِّ الْأُولَى: إِذَا لَمْ
تَسْتَحِي فَاصْنَعْ مَا شِئْتَ.

LE MUSULMAN EST UN HOMME DE PIÉTÉ

Chers musulmans !

Dans le verset que je viens de réciter, notre Seigneur Exalté dit : « **Ô fils d'Adam ! Nous vous avons donné de quoi couvrir vos nudités et des vêtements pour vous parer. Mais le vêtement de la piété est meilleur. Ce sont là des signes d'Allah. Peut-être réfléchirez-vous ?** »¹

Et dans le hadith que j'ai également évoqué, le Prophète (s.a.s) dit : « **L'humanité entière, depuis le premier jour, a appris une parole sur laquelle tous les prophètes se sont accordés : Si tu n'as pas honte, fais ce que tu veux !** »²

Chers croyants !

Notre noble religion, l'Islam, a fixé des règles dans tous les domaines de la vie ! De la nourriture aux paroles et comportements, en passant par l'habillement, les achats et les divertissements. Dieu Tout-Puissant nous a informés de ces règles dans le Coran, et notre Prophète bien-aimé (s.a.s) nous les a enseignées en les vivant. Respecter ces règles, c'est être pieux.

La piété consiste à craindre Dieu avec droiture. C'est se tourner vers le bien et s'éloigner du mal. C'est se préserver de tous les péchés et de toutes les interdictions. C'est vivre avec la conscience que Dieu nous voit et nous surveille à chaque instant, et qu'Il est informé de tout ce que nous faisons. C'est passer sa vie sans oublier la mort, la résurrection, le jugement, le paradis et l'enfer.

Chers musulmans !

Lorsque la piété s'installe dans nos cœurs, nos âmes deviennent le centre des bonnes actions. Elle nous purifie des mauvais sentiments tels que l'ostentation, l'arrogance, la fierté et l'exhibitionnisme. Lorsque la piété se reflète dans nos paroles, nos mots deviennent justes et beaux. Elle nous éloigne des fléaux tels que la médisance, le mensonge, les commérages et la calomnie. Lorsque la piété guide nos pensées, notre comportement devient courtois, élégant, gagne en compassion, en justice, en familiarité et en amour. Les maux qui assombrissent notre monde, tels que l'oppression, l'injustice et la violence, ne trouvent pas de place dans nos vies.

Chers musulmans !

Lorsque la piété se manifeste dans notre façon de nous habiller, nous préservons la dignité de notre corps. En effet, chaque homme et chaque femme a une intimité corporelle. Notre noble religion, l'Islam, nous ordonne de couvrir les parties de notre corps qui doivent être couvertes et de ne pas les exposer aux autres afin de préserver cette intimité. Pour les femmes, les parties du corps qui doivent être couvertes en présence d'hommes étrangers et en dehors de leur domicile sont tout le corps à l'exception du visage, des mains et des pieds. Pour les hommes, il s'agit de la zone comprise entre le nombril et le genou. Porter des vêtements serrés ou décolletés qui laissent apparaître les membres du corps est une violation du respect dû au corps, qui est un dépôt de Dieu. Il ne faut pas oublier que le voile est avant tout un ordre de Dieu, et non un choix personnel. Le voile est l'ornement du croyant et une nécessité naturelle. Le Messager d'Allah (s.a.s) a dit dans un hadith : « **Allah est Clément, Pudique et Couvreur des péchés. Il aime la pudeur et le voile.** »³

Chers musulmans !

Lorsque la piété se reflète dans nos fiançailles et nos cérémonies de mariage, nos foyers sont construits sur la paix, le bonheur et l'amour. L'Islam permet de s'amuser dans les mariages dans le cadre de la loi. Cependant, une fête de mariage qui dérange l'entourage avec des bruits forts, qui implique la consommation d'alcool, qui viole les limites de la vie privée, qui bloque les routes, ou qui transforme les joies en chagrins avec des tirs d'armes à feu n'est pas conforme avec notre religion et avec l'éthique islamique. De plus, les dépenses excessives pour les mariages font que les couples qui se marient et leurs familles sont confrontés à de nombreuses difficultés financières et morales. Cela, à son tour, conduit nos jeunes à ne pas se marier du tout ou à retarder leur mariage. Le Prophète Muhammad (s.a.ss) nous a clairement avertis à ce sujet : **إِنَّ أَكْثَرَ النَّكَاحِ بَرَكَهٌ أَيْسَرُهُ مُؤْنَةٌ**
« **Le mariage le plus béni est celui qui est le plus facile à supporter.** »⁴

Chers croyants !

Efforçons-nous de faire prévaloir la conscience de la taqwa dans chaque instant et dans chaque aspect de notre vie. Éloignons-nous de toutes sortes de paroles, d'attitudes et de comportements erronés qui ternissent notre dignité et sont incompatibles avec la dignité humaine. N'oublions pas que c'est notre foi, nos actions justes, notre bon caractère et notre sens des responsabilités qui feront de notre monde un monde prospère et de notre au-delà un paradis.

Je conclus mon sermon par l'invocation suivante faite par le Prophète Muhammad (s.a.s) : « **O Allah ! Je te demande la guidance, la taqwa, la chasteté et la richesse de l'âme.** »⁵

¹ Al-Araf, 7/26.

² Bukhari, Adab, 78.

³ Nessai, Ghousl, 7.

⁴ Ibn Hanbal, VI, 83.

⁵ Muslim, Zikr, 72.